
Erste ordentliche Sitzung des 63.
Studierendenparlaments der Universität des

Saarlandes

07. November 2016, Beginn: 18:00 Uhr
Saarbrücken Gebäude D4 1 Forum

Die Sitzung wird um 18:05 Uhr von Anke Hirsch (Vorsitzende) eröffnet.
Abstimmungen werden i.d.R. in der Form (Ja / Nein / Enthaltung) angegeben.

1 Begrüßung sowie Feststellung der Anwesenheit und
Beschlussfähigkeit

Aktive Idealisten (9 Sitze)

• Sebastian Meese: anwesend (ab 18:21)

• Constantin Berhard: anwesend

• Anke Hirsch: anwesend

• Liliana Habib: anwesend

• Christian Baldus: anwesend

• Yan Fett: anwesend

• Nora Bartel: anwesend

• Lukas Redemann: entschuldigt

• Yuexin Cao: anwesend
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Das...team (3 Sitze)

• Lisa Bindemann: entschuldigt

• Maximillian Steffen: anwesend

• Katharina Waller: anwesend

die Linke.SDS.UdS (2 Sitze)

• Andreas Fettig: anwesend

• Sara Krier: anwesend

Grüne Liste (3 Sitze)

• Johannes Hubert: anwesend

• Manuel Quaring: anwesend

• Sören Bund-Becker: entschuldigt

Juso HSG Saar und Unabhängige (7 Sitze)

• Osman Celik: anwesend

• Frederik Barke: anwesend (für Derya Akdag nachgerückt)

• Maximillian Nelles: entschuldigt

• Anika Prinz: anwesend

• Samira Scheibner: entschuldigt

• Ali Sevgi: entschuldigt

• Valentin Sigal: anwesend

Liberale Hochschulgruppe (2 Sitze)

• Dennis Traudt: anwesend

• Cai Hussung: anwesend
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RCDS (7 Sitze)

• Jan-Eric Baumeister: anwesend

• Peter Pauly: anwesend (ab 18:15)

• Johannes Engel: entschuldigt

• Matthias Fuchs: anwesend

• Franz Walgenbach: anwesend

• Timo Mildau: anwesend (bis 18:38)

• Anna Roh: anwesend (ab 18:15)

Anwesende Gäste: eine Reihe von Alt-AStAnten und Neu-AStAnten, die bei Bedarf im
Protokoll einzeln genannt werden.

Es sind zu Beginn der Sitzung 23 Parlamentarier anwesend. Die Sitzung ist damit
beschlussfähig.

Ab 18:09 sind 23 Parlamentarier anwesend.

Ab 18:15 sind 25 Parlamentarier anwesend.

Ab 18:21 sind 26 Parlamentarier anwesend.

Ab 18:38 sind 25 Parlamentarier anwesend.

Die Beschlussfähigkeit war die ganze Sitzung über gegeben.

2 Annahme oder Änderung der Tagesordnung

Beantragt wird eine Änderung folgender Punkte:

Vorziehen von ”Berichte aus dem AStA“ auf Punkt 5

Vorziehen von ”Wahl der Ausschüsse“ auf Punkt 6

Abstimmung (23/0/0)
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3 Annahe des Protokolls der ersten außerordentlichen Sitzung
des 62. StuPa und der konstituierenden Sitzung des 63.
StuPa

Bei dem Protokoll der konstituierenden Sitzung des 63. StuPa werden folgende Verbesserun-
gen festgelegt:

Bei Liliana Habib & Timo Gros muss die Wahlannahme dazu.

”Meinungsbild“ muss zu ”Wahlverfahren“ bei Familie und Gleichstellung werden.

Bei Politische Bildung muss in der Tabelle der teilende Strich weg, der STudKult unbe-
setzt anzeigt.

Tabelle der Ausschüsse muss besser lesbar werden.

Abgestimmt wird über beide Protokolle und beide mit den Änderungen angenommen
(23/0/0).

18:21 Anna Roh und Peter Pauly kommen.

4 Bericht des StuPa-Vorsitz

Katharina Waller berichtet über die Abschaffung des Chinesisch-Kurses im Sprachen-
zentrum und die Empörung der Studierendenschaft.

Die Ausschüsse werden am 15.11.2016 um 18:00 Uhr konstituiert.

18:21 Sebastian Meese kommt.

5 Berichte aus dem AStA

Timo Mildau fragt Studienfinanzierung über die Vorträge in den Schulen und den Mehrw-
ert der Studenten.
Judith Bühler erläutert, welche Aufgabe sie übernommen hat und erzählt kurz von den
Abend.
Timo Mildau fragt über Neuigkeiten bei den Stipendien und ob Infoaktionen geplant
sind. Judith Bühler entgegnet, dass sie gerne informiert aber noch keine Veranstaltun-
gen geplant hat. Sie nimmt den Vorschlag dankend auf.
Constantin Berhard fragt über die Aufnahme der Schüler von dem Vortrag. Die Ergeb-
nisse der Evaluation werden im Laufe der Woche veröffentlicht.
Constantin Berhard fragt weiter in Bezug auf Steuerrecht. Durch gehäufte Anfragen
haben Judith Bühler und Julia Brodt eine Idee angestoßen und wollen eine Steuerber-
atungssprechstunde ermöglichen. Die Planung dazu läuft noch. Govinda Sicheneder gibt
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Zusatzinformationen über den aktuellen Stand.
Eine kurze Diskussion entsteht über Allgemeines, spezielle Fälle und Bedenken.
Peter Pauly fragt das Außenreferat über die Personalplanung der Mensa.
Sina Ranjbaran erläutert die finanziellen Probleme und die Kooperation mit dem Men-
sapersonal
Constantin Berhard fragt nach dem ”Chicken-Check“. Sina Ranjbaran erzählt über die
Ersti-Veranstaltung.
Das Referat für Gleichstellung und Familie wird allgemein über die Tätigkeiten befragt.
Prominent diskutiert wird das Thema der ”Überklebung von Toilettenschildern“.
Kritisch wird die Absprache mit den Häuserverwaltungen, der Studierenden und die Ve-
ranstaltung an sich betrachtet.
Johannes Klein erläutert seine Besuche in den einzelnen Kooperationsstellen des AStA
und zukünftige Veranstaltungen, sowie die Zusammenarbeit mit den Arbeitskreisen
Queer und PolySaar. Johannes Klein beantwortet die Fragen zur Zufriedenheit der
Fragenden.
Constantin Berhard fragt zur Veranstaltung des ”Anti-Pick-Up-Artists“. Johannes Klein
erläutert die Bedenken diesem gegenüber und das Ausfallen der Veranstaltung.
Timo Mildau fragt in Bezug auf die Gender-Bibliothek und die Veranstaltung über ”Ho-
mosexualität im Islam“. Johannes Klein erläutert seinen Besuch der Bibliothek und die
geplante Veranstaltung.
Constantin Berhard fragt zu Veranstaltungen. Explizit wird wegen der AStA-Lan und
deren Bewerbung gefragt.
Björn Steinmetz erläutert die Begebenheiten und die Kooperationen mt FS Informatik
und Werkstoffkunde.

18:38 Timo Mildau geht

Matthias Fuchs befragt Politische Bildung und geht kritisch auf die angefragten Stiftun-
gen ein.
Soheil Ortakand erläutert seine Auswahl der Referenten.
Es ensteht eine Diskussion über die Ausrichtung des Referat und des AStA im Allge-
meinen.
Konsens ist, dass PolBil ein breiteres Spektrum an Politik abdecken soll.

Constantin Berhard fragt zum Workshop ”HoPo und Fachschaftsrahmensatzung“
Valentin Sigal erläutert die Planung und die Verzögerung bis nach Änderung der Fach-
schaftsrahmensatzung.
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6 Wahl der Ausschüsse

Hauptausschuss

Vertreter Stellvertreter

AI
Nora Bartel Yan Fett

Constantin Berhard Yuexin Cao
RCDS

Franz Walgenbach Matthias Fuchs
Peter Pauly Anna Roh

JuSo
Anika Prinz Max Nelles

Grüne Liste
Johannes Hubert Sören Bund-Becker

Das...team
Lisa Bindemann Katharina Waller

LHG
Dennis Traudt Cai Hussung

SDS.Die Linke
Andreas Fettig Sara Krier

Rechts- und Satzungsausschuss

Vertreter Stellvertreter

AI
Nora Traykova Yan Fett

Constantin Berhard Govinda Sicheneder
Christian Backes Anke Hirsch

RCDS
Timo Mildau Matthias Fuchs

Cihat Isik Alexander Roos
JuSo

Frederik Barke Max Karbach
Florian Kraffert Derya Akdag

Grüne Liste
Johannes Klein Jeanna Dillschneider

Sören Bund-Becker Manuel Quaring
Das...team

Dilara Katharina Waller
LHG

Dennis Traudt Cai Hussung
SDS.Die Linke

Soheil Hemmati-Ortakand Sara Krier
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Haushalts und Finanzausschuss

Vertreter Stellvertreter

AI
Yan Fett Nora Bartel

Christian Baldus Liliana Habib
Dorna Hogeabri Anke Hirsch

RCDS
Johannes Engel Philipp Dahlem

Peter Pauly Filip Fatz
JuSo

Frederik Barke Osman Celik
Lukas Huwig Ali Sevgi

Grüne Liste
Rosa Hahn Manuel Quaring

Demian Dietrich Sören Bund-Becker
Das...team

Anna Reicherth Philipp Müller
LHG

Cai Hussung Dennis Traudt
SDS.Die Linke

Sara Krier Andreas Fettig

Mit der Beteiligung der LHG werden die Ausschüsse schlussendlich besetzt. Die Ausschüsse
werden einstimmig gewählt (25/0/0) und alle Gewählten nehmen die Wahl an.

7 Wahl eines Referent*in für Internationale Studierende

Der AStA-Vorsitz erläutert die Neubesetzung des Referat für Internationale Studierende.

Ariane Teymouri stellt sich als neue Referentin vor dem StuPa vor.
Sie erläutert kurz was sie motiviert und wie sie das Referat angehen will.

Die Wahl geht wie folgt aus: (24/0/1).Ariane Teymouri nimmt die Wahl an.

8 Wahl eines Co-Referent*in für Recht

Dieser Punkt wird vertagt.
Constantin Berhard fragt warum eine Co-Referent*in für Recht gewählt werden muss.Govinda
Sicheneder erläutert, dass Tobias Strässer nur noch ein halbes Refereat übernehmen
kann.
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9 Neuwahl von 6 Mitgliedern für den Verwaltungsrat UniKult
e.V.

Björn erläutert die Begebenheiten und die Notwendigkeit der Neuwahl. Es werden 6
Mitglieder benötigt.
Folgende Personen stellen sich zur Wahl oder werden vorgeschlagen. Alle Vorgeschlage-
nen nehmen auch an.

Hauptmitglied

Franz Walgenbach
Lukas Huwig
Andreas Fettig
Govinda Sicheneder
Maxi Steffen
Jan Baumeister

Es wird gewählt (25/0/0) und die Wahl wird von allen angenommen.

10 Neuwahl der studentischen Mitglieder des Verwaltungsrates
des Studentenwerkes

Katharina erläutert die Aufgaben des Studentenwerk, die Besetzung dieses Gremiums
und Begebenheiten. Folgende Personen stehen zur Wahl:

Hauptmitglied Stellvertreter/in

Dominik Heider Müberra Turan
Govinda Sicheneder Nora Traykova
Peter Pauly Anna Roh
Ali Sevgi Osman Celik
Sören Bund-Becker Manuel Quaring
Philipp Müller Maxi Steffen

Es wird geheim abgestimmt und Christian Backes und Timo Gros zählen die Stimmen
aus.

Frederik Barke beantragt eine Sitzungspause von 5min. Es wird abgestimmt (19/5/1)
Von 19:25 ist Sitzungspause.
Gewählt wurden:

Hauptmitglied Stellvertreter/in

Dominik Heider Müberra Turan
Govinda Sicheneder Nora Traykova
Peter Pauly Anna Roh
Philipp Müller Maxi Steffen
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Die Gewählten nehmen die Wahl an.

Katharina Waller stellt den Antrag, die Punkte 11 und 12 zu tauschen. Dem Antrag
wird stattgegeben.

11 Vorschläge für die Besetzung des Studien-,
Internationalisierungs-, und Forschungsausschusses

Govinda Sicheneder erläutert, was die Vorschläge bedeuten.

• Zuerst wird der Studienausschuss Senat besprochen:

Hauptmitglied Stellvertreter/in

Torsten Wenk Lukas Redemann
Liliana Habib Katharina Waller
Govinda Sicheneder Yan Fett

Es wird gewählt (24/0/1)

• Forschungsausschuss:

Christian Backes erläutert, welche Aufgabe dieses Gremium hat. Gewählt wird für
2 Jahre.

Hauptmitglied Stellvertreter/in

Anika Prinz Lukas Huwig
Filip Fatz Peter Pauly

• Internationalisierungsausschuss:

Hauptmitglied Stellvertreter/in

Ariane Teymouri Liliana Habib
Lukas Redemann Yuexin Cao

Es wird gewählt (25/0/0).

Es wird beantragt Punkt 13 und Punkt 12 zu tauschen. Dem Antrag wird
stattgegeben.
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12 Neuwahl der studentischen Mitglieder des Vorstandes des
Studentenwerkes

Katharina erläutert das Gewicht dieses Gremiums und die Aufgaben der Abgeordneten.
Probleme und rechtliche Fragen werden genannt.

Hauptmitglied Stellvertreter/in

Katharina Waller (stellv. Vorstandsvorsitzenden) Maximilian Schulz
Christian Backes Max Karbach
Judith Bühler Ali Sevgi

Es wird gewählt (17/5/3). Die Gewählten nehmen alle die Wahl an.

13 Berichte aus den universitären Gremien

Govinda Sicheneder berichtet von der FSK, der Neuwahl des FSK-Vorsitzenden und der
Anregung zur Demonstration von den Fachschaften.

Govinda Sicheneder erläutert desweiteren Neuigkeiten zur UP-Wahl.

Katharina Waller und Christian Backes erzählt, was im Studentenwerk Neues passiert
ist.
Die Sozialberatung soll in Kooperation mit dem AStA ausgebaut werden.
Der Preis für den besten Studierenden soll in Kategorien geteilt werden.
Govinda Sicheneder erzählt aus dem Senat:
Neues von VG Wort und die Bedeutung für die UdS

Christian Backes beantragt eine Sitzungspause. Es gibt Gegenrede (Ja: 12/Nein: 13).
Es gibt keine Sitzungspause.

14 Anträge

Es liegen keine Anträge vor.

15 Verschiedenes

8.12.2016 24h-Vorlesung & FS-Weihnachtsmarkt

Es wird angemerkt, den Wahlleiter der nächsten StuPa-Wahl bitte in der 1. Sitzung
des kommenden Jahres auszuwählen.
”Einarbeitung und Information über die Wahlordnung des StuPa“ kommt auf die nächste
TO.

Die nächste StuPa-Sitzung findet ebenfalls am 8.12.2016 statt.
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20:20 Uhr: Die Vorsitzende Anke Hirsch schließt die Sitzung.

Anke Hirsch, Vorsitzende Valentin Sigal, Protokollführung
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